

Cette publication est également disponible en: [Español](#) [Català](#) [English](#)

**A..L..G..D..G..A..D..U..**

## **Manifeste pour une franc-maçonnerie espagnole régulière, unie, forte et fidèle à ses valeurs**

12 Juin 2025

Chers frères,

Je m'appelle Rubén Argemí et je profite de ces lignes pour vous informer que, lorsque le M.R.G.M. organisera les élections du Grand Maître, je me porterai candidat.

J'ai été initié à l'âge de 22 ans, en novembre 1994, avec mon frère, dans la R :.L :. Sant Jordi nº 2, où mon père travaillait comme maçon. Tout au long de ces 30 années, mon parcours maçonnique a été marqué par les enseignements des différents Rites que j'ai pratiqués et de mes Maîtres, qui ont su toucher mon cœur. J'appartiens également à d'autres corps maçonniques et j'ai servi notre Grande Loge.

Tout au long de ces mois, et surtout au cours des dernières semaines, de nombreux frères m'ont fait part de leurs préoccupations, souvent sous forme de propositions, que j'ai recueillies et que j'ai brièvement exposées dans ce document, et beaucoup d'autres m'ont donné leur soutien pour que je tente de porter cette volonté comme Grand Maître, afin d'apporter les changements qu'ils considèrent si nécessaires.

Je crois que la pratique et la transmission du rituel devraient être le guide du chemin maçonnique, consolidant la tradition et tous ses enseignements. Nous devons transmettre les principes et les valeurs qui nous ont été inculqués par nos Maîtres afin de préserver l'essence de notre Ordre.

L'Ordre est universel et intemporel, et ne devrait jamais être affecté par les hauts et les bas de l'Institution maçonnique, ni par la société, les gens ou la politique. Cependant, l'Institution, notre Grande Loge, doit courageusement s'adapter à la société d'aujourd'hui, en maintenant immuables la pureté et la rigueur de la pensée maçonnique, et retrouver les valeurs qui doivent être au cœur de notre Ordre.

Dans ce sens, la Grande Loge d'Espagne doit se prévaloir des frères qui exercent une fonction. Ces nominations ne doivent jamais être une contrepartie, elles doivent être un honneur sans rien attendre en retour. Il doit s'agir d'un service rendu aux frères, d'un devoir envers l'Institution et ses principes. C'est pour cela qu'ils sont investis.

Cependant, à mon avis, nous nous trouvons à une époque où la priorité a été donnée à l'administration de la GLE, et non pas à ses fondamentaux. En se concentrant sur les questions administratives et structurelles, les aspects rituels, qui sont l'essence de notre Ordre et la force motrice de la Grande Loge, ont été négligés au cours de cette dernière période.

En fait, au cours des derniers mois, nous avons dû assister à des disputes avec un autre Ordre, impliquant des Frères de la GLE, dont nous ne savons pas exactement de quoi il s'agissait, mais qui ont forcé certains Frères à faire un choix. Les positions personnelistes n'aident en rien la Fraternité.

D'autre part, nous n'avons pas réussi à communiquer nos valeurs et nos principes à la société. Nous nous sommes trompés en croyant que communiquer et publier, à l'époque actuelle, c'est la même chose. Les processus de communication interne n'ont pas non plus été capables de s'adapter aux outils actuels pour améliorer le niveau d'information nécessaire et essentiel pour donner aux frères une connaissance générale du fonctionnement, des activités et des décrets.

Pour y parvenir, notre Obédience doit non seulement maîtriser le langage et la communication symbolique, mais aussi apprendre à transmettre à la société les vraies valeurs de la Franc-maçonnerie. Nous devons réussir à améliorer les canaux de transmission et nous adapter au langage de la société d'aujourd'hui afin que le collectif puisse comprendre les principes de notre Ordre. En maîtrisant le discours, nous pourrons placer la franc-maçonnerie à sa juste place dans le passé, le présent et l'avenir. La communication interne doit également être améliorée afin d'informer les Frères de manière adéquate, agile et précise.

À mon avis, nous devons créer un fonds documentaire et de formation pour un meilleur développement maçonnique et personnel de tous les frères, en fournissant des structures et des outils qui consolident les objectifs de notre Ordre, tant de la part des loges que de la Grande Loge.

Il est essentiel d'améliorer la gestion administrative, en optimisant les ressources

économiques et les coûts structurels, ainsi qu'en rationalisant les procédures administratives.

Une autre crise de notre Obédience est la perte de présence internationale, qui a souffert d'une diminution significative de la participation à différents forums et organisations maçonniques, et les relations avec les Obédiences régulières ont été négligées.

Sans aucun doute, nous avons besoin de cimenter plus solidement l'un de nos piliers : la Fraternité. Dépasser les portes de n'importe quelle loge, nationale ou internationale, afin que nous puissions tous travailler ensemble, en véritables ouvriers, à la construction de notre Grande Loge.

Chers frères, la Fraternité doit être notre guide et doit régir notre parcours maçonnique, ce n'est pas un mot dont on se gargarise quand on parle.

C'est pour tout cela, pour ce que les frères m'ont dit et pour mes convictions personnelles, qu'à l'occasion de ces élections, je vous demanderai votre soutien pour entamer, tous ensemble, ce nouveau chemin.

À partir du 16 juin, le WhatsApp +34 665 893 772 sera à votre disposition pour que vous puissiez nous faire part de vos préoccupations et de vos propositions, afin que nous puissions construire l'avenir ensemble.

### **UNIS DANS LA FRATERNITE**

Joyeux Solstice d'été.

Fraternellement,

R.H. Rubén Argemí